

SUSCRIPCIÓN: Cieza y Abarán
1,50 ptas. trimestre; fuera, 3 id. se
mestre, 6 año. Núm. suelto 10 cts

EL PAGO POR ANTICIPADO

PERIÓDICO SEMANAL

LIBERTAD

DEFENSOR DE LOS OPRIMIDOS

Todo lo concerniente a este periódico se dirigirá al Director de
LIBERTAD

Calle de Salvador Seguí, 57.

APARECE LOS SABADOS

ANTES DE HACER SUS COMPRAS, VISITE

El Palacio de las Medias

LO DE SIEMPRE

Una vez más se hunde una casa en Madrid; mueren unos desgraciados, hijos del trabajo, y... los contratistas de obras siguen fumando vegueros y visitando «sus propiedades» en automóviles de las mejores marcas.

Mucho se ha escrito y hablado de esto; pero el caso se repite vergonzosamente y las autoridades no ven, por lo visto, medio de evitarlo.

Nosotros no queremos cometer la cobardía del silencio ante estos hechos; hay en todo esto un agente responsable, y es de ciudadanía el señalarlo noblemente y sin ditirambos.

En ninguna parte del mundo se construye como en Madrid. Un indocumentado, un ambicioso sin conciencia, se pone de acuerdo con el dueño de un solar; le ofrece el triple del valor del mismo y empieza por constituir sobre el solar una llamada hipoteca previa, que consiste en que un capitalista (otro aprovechado) da por semanas una cantidad para pago de jornales; el contratista, propietario-constructor va viviendo al amparo de esos jornales, y cuando ha cubierto aguas, el Banco Hipotecario le concede un crédito, con cuyo primer plazo paga el precio, que aplazó, del solar.

Por tan sencillo procedimiento, un quidam desaprensivo pasa, de un modo mágico, a la categoría de propietario; pero... el resultado es bien visible: «los materialistas» no cobran, la obra sale mal y... la casa se cae.

Un Gobierno celoso de sus deberes, como organismo tutelar de los ciudadanos, debe prever estos casos, porque en ellos hay una víctima propiciatoria: el obrero.

Ayer fué Cuatro Caminos; hoy es Alonso Cano; pero el hecho es el mismo.

La construcción, en Madrid, es un negocio, que realizan unos cuantos desaprensivos y algunos usureros. Usura, ambición, lucro, estafa; y el obrero, siempre el obrero, pagando las consecuencias. — A. DE IBORNA.

DE ABARÁN

El Servicio de Aguas Potables

De los numerosos servicios que tiene a su cargo la administración municipal, el más importante es, el de suministro de aguas potables. Todos los demás servicios, como el de higiene, sanidad, beneficencia, policía urbana y otros de menor importancia, habrán de ser reorganizados y mejor dotados, si se quiere que llenen la finalidad que justifican su existencia; pero el de aguas potables, no solamente deberá ser reorganizado, sino que habrán de transformarlo total y radicalmente, para que lleguen a ser lo que debe ser y lo que es necesario que sea.

Podemos afirmar sin temor de equivocarnos, que si el servicio de aguas es deficiente, todos los demás servicios serán, no ya deficientes, sino francamente malos. ¿Por qué? Sencillamente, porque, sin un buen servicio de aguas, los de higiene y sanidad, no tendrán la menor eficacia, y, por que, en vez de una buena partida de ingresos tendremos gastos, que hagan imposible la regular dotación de otras atenciones. Entonces, se dirá, si el servicio de aguas, no está bien organizado y son tantos los inconvenientes que ello puede llevar consigo ¿cuál es el remedio? La cuestión tiene dos aspectos: uno el cualitativo; otro el

administrativo. El primero, debe resolverse con ayuda de los técnicos en la materia, ya buscando otras aguas, o bien mejorando las del Segura; el segundo, ha de ser pronto, inmediatamente, evitando que consuman agua los que no la paguen y regulando el consumo de los que la pagan con el fin de que no abusen y la gasten con exceso, de mala fé.

No comprendemos el por qué de la pasividad del Ayuntamiento y sobre todo del alcalde, hombre joven y capacitado, en este problema de las aguas.

Hace falta prolongar la red, por la parte de la Solana y calles del Emperador, Animeros, Pino, cabezo de la Torza, del Molino, de la Paz, casones altos, de Colón y camino de Cieza. Con la prolongación de la red por las calles indicadas, se aumentarían de doscientas cincuenta a trescientas instalaciones, con un producto anual de ocho a diez pesetas.

Hace falta nombrar personal suficiente, al servicio exclusivo de las aguas, que atiendan con diligencia y prontitud las reclamaciones que el público les haga, que impidan el consumo abusivo y que persigan con rigor a los consumidores fraudulentos.

Hace falta dotar al motor que las eleva, de una bomba de mayor capacidad y de mejor calidad y construir balsas, o filtros clarificadores para mejorar su condición.

Hace falta, por último, que se incluyan en las ordenanzas municipales disposiciones que establezcan claramente la penalidad en que incurren, los que de algún modo cometan faltas en relación con el servicio de suministro de aguas, en

sentido general, sin perjuicio de las disposiciones concretas para su recta administración.

Vea el Ayuntamiento y vea el Sr. Alcalde, que tanto se afana en reformar y modernizar todo lo que está necesitado de ello, si el servicio de suministro de aguas puede continuar así. Y si no puede, ni debe continuar, ponga remedio inmediato, seguro de prestar un buen servicio a Abarán con la aprobación y el aplauso de todas las personas sensatas.

ANTÓN CABALLERO

LOS INDESEABLES

¿Quién eres tú, que apartado de la organización obrera trabajas al lado de dignos compañeros que a ella pertenecen?

¿Quién eres tú, que, como los gusanos, te arrastras por el suelo para alcanzar una limosna?

¿Quién eres tú, que estás desempeñando un sitio que no te pertenece y que lo alcanzaste a fuerza de implorar?

¿Quién eres tú, que siembras la discordia entre los que tú crees que son compañeros tuyos y que te hacen la merced de tenerte a su lado?

¿Quién eres tú, que para congraciarte con tu patrono, continuamente le estás soplando al oído chismes y embustes?

¿Quién eres tú, que disfrutas de todas las conquistas alcanzadas por la clase obrera organizada y aún te permites censurar a los que con tesón, con fe, con entusiasmo trabajan para que así te respeten?

¿Quién eres tú, que así pagas el bien que te hacen?

¿Quién eres tú, que no aportas tus cuotas para cooperar al alivio de los gastos de la Sociedad Obrera y para constituir la sólida base de toda organización?

¿Quién eres tú, que no nutres con tus ideas el caudal común?

¿Quién eres tú, que te pasas las horas del día inventando una nueva patraña para contarla, finada la jornada, al burgués?

¿Quién eres tú, que entras en el café